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VERBALE DI GIUNTA DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA – SCIENZE DEL 
FARMACO 

- Seduta del 25.02.2013 - 
 

Il giorno 25 febbraio 2013 alle ore 09.30 si riunisce la Giunta del Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del Farmaco dell’Università di Bari “Aldo Moro” nella Sala Riunioni, 

come da convocazione del Direttore Prof. Roberto Perrone inviata per e-mail in data 

20/02/2013 per discutere il seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1) individuazione  ed elencazione dei problemi più imminenti ed urgenti da affrontare 

2) tabella di marcia dei lavori 

3) varie ed eventuali 

 

Sono presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti della 

Giunta: 

 Professori Ordinari P AG A 

1 ALTOMARE Cosimo Damiano X   

2 CONTE Diana X   

3 FRANCHINI Carlo X   

N. Professori Associati    

1 COLUCCIA Mauro X   

2 FRANCO Massimo X   

3 LUISI Renzo X   

N. Ricercatori    
1 ARGENTIERI Maria Pia X   

2 DENORA Nunzio X   

3 PIERNO Sabata X   

 Rappresentante Personale T.A.    

 MASTROPASQUA Massimo X   

 

Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta 

la seduta e dà inizio alla discussione dei punti all'ordine del giorno. Svolge la funzione di 

segretario verbalizzante il Segretario amministrativo sig.ra Maria Italiano. 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se ne 

sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della validità 

della riunione. 
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In apertura dei lavori della Giunta il Direttore tiene a sottolineare che il Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco è una struttura didattica e di ricerca completamente 

nuova, non costituisce l’eredità di altre precedenti strutture, per cui è necessario 

individuare nuove regole, nuovi assetti, nuova mission, pur se nell’atto costitutivo del 

Dipartimento le linee guida fondamentali furono già tracciate con il contributo di tutti i 

soggetti fondatori della nuova struttura; infine il Direttore ritiene che in tutte le azioni che 

saranno intraprese durante l’attività del Dipartimento bisogna sempre a) cercare di 

coinvolgere quanto più possibile i giovani ricercatori in vista del cambio generazionale che 

ci aspetta e quindi arrivare pronti a tale passaggio, b) tenere sempre presente che siamo 

entrati in una nuova fase quale quella prevista dal sistema AVA ( Autovalutazione, 

Valutazione, Accreditamento) e quindi puntare sempre alla qualità ed al miglioramento in 

tutte le attività. 

Si passa ad affrontare i seguenti aspetti: 

1) Individuazione  ed elencazione dei problemi più imminenti ed urgenti da 
affrontare  

Il Direttore informa che, vista la complessità dei temi da trattare, intende di essere 
coadiuvato da apposite Commissioni per lo studio e l’individuazione di proposte risolutive. 

Durante l’odierna riunione la Giunta saranno nell’immediato individuate nell’interno dei 
componenti della Giunta  quattro gruppi di lavoro su problematiche di ampia portata quali 
a) per la ricerca scientifica, b) per l’attività didattica, c) per le questioni legate al bilancio e 
la gestione di spazi, risorse umane e strumentali, d) per le questioni legate alla sicurezza, 
igiene, smaltimento;  la  composizione dei gruppi di lavoro interni alla Giunta saranno 
eventualmente integrati dal Consiglio di Dipartimento con altri componenti per la 
definizione di Commissioni di Consiglio.  

Il Direttore, quindi, chiede che ciascuno dei presenti esponga pareri e/o suggerimenti 
sulle questioni evidenziate. Si è da tutti d’accordo a procedere in tal senso. 

 
RICERCA 

E’ opinione unanimamente condivisa di tendere verso una visione della ricerca svolta 
nel Dipartimento che abbia una identità caratterizzante, per cui, così come recita lo 
Statuto, l’attività di ricerca sarà promossa e coordinata fermo restando la libertà di ogni 
ricercatore/gruppo di ricerca di svolgere in modo autonomo e libero la propria attività di 
ricerca e di accedere direttamente alle diverse forme di finanziamento per essa. 

Il raggiungimento di tali obiettivi esige una solida sinergia dei gruppi di ricerca. 
La prof.ssa Conte ritiene fondamentale divulgare, attraverso incontri scientifici “interni” 

le competenze specifiche di ciascun gruppo di ricerca. 
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Il prof. Luisi suggerisce l’organizzazione di una “Giornata della ricerca” a cadenza 
periodica nell’ambito della quale ciascun ricercatore possa illustrare le proprie tematiche di 
ricerca al fine di delineare obiettivi comuni e efficaci strategie di interazione dei ricercatori. 

Le proposte sono condivise dai presenti. 
La Giunta, al termine degli interventi, fa proprie le indicazioni suggerite e delibera, 

pertanto, l’organizzazione di eventi periodici  di scambio e comunicazione dei ricercatori. 
In tale contesto organizzazioni interne in Sezioni possono essere funzionali a 

specifiche esigenze organizzative e di ricerca, per cui la Giunta si esprime favorevolmente 
sull’attivazione della Sezione di Farmacologia, aderendo alla esplicita richiesta della prof. 
Conte motivata dall’esigenza di garantire identificazione e  visibilità della Farmacologia nel 
Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco. 

 

DIDATTICA 

Anche in questo ambito è sentita l’esigenza di una ridefinizione dell’assetto 
organizzativo, in modo da meglio rappresentare la struttura dipartimentale come sistema 
integrato nell’area multidisciplinare dello studio del farmaco. 

 
SPAZI 
Il problema degli spazi si rivela di particolare urgenza e nel contempo di notevole 

complessità. 
Comunque la soluzione da perseguire dovrà vedere tutti i ricercatori afferenti a questo 

Dipartimento operare nella medesima sede fisica, anche se tale sistemazione dovrà fare i 
conti con l’esiguità degli spazi disponibili nel palazzo, aggravata dal fatto che in esso 
permangono gruppi di ricerca afferenti ad altri dipartimenti. 

Il problema degli spazi investe, oltre alla necessità di trovare un’allocazione 
nell’edificio per il gruppo dei tre colleghi patologi (dei quali è pervenuta una richiesta da 
parte del prof. M. Coluccia, A. Boccarelli e A. Pannunzio, di cui il Direttore dà lettura 
integrale) in quanto gli unici afferenti al Dipartimento ed operanti al momento in altra sede, 
anche la questione dell’identificazione di un’area destinata all’ubicazione della 
strumentazione che a breve il Dipartimento acquisirà con i fondi di ricerca dei tre PON. 

La Prof.ssa Conte, condivide l’esigenza di trovare spazi nel Dipartimento da 
assegnare al gruppo di Patologia che ha contribuito alla nascita del Dipartimento di 
Farmacia e Scienze del Farmaco. Ritiene tuttavia che tale assegnazione debba e possa 
avvenire solo dopo un’attenta valutazione della situazione attuale degli spazi, ad uso 
esclusivo o co-partecipato con altri Dipartimenti, del Dipartimento di Farmacia-Scienze del 
Farmaco,  e dopo aver sanato le situazioni di sofferenza dei gruppi che da sempre 
“vivono” all’interno del Palazzo di Farmacia senza usufruire di altre sedi. Ricorda a tale 
proposito l’estrema esiguità e inadeguatezza, anche in materia di sicurezza, degli spazi 
occupati dal gruppo di Farmacologia;  tale sofferenza è stata sempre lamentata e 
sottolineata più volte dai componenti del gruppo di Farmacologia durante le fasi di 
costituzione del nuovo Dipartimento. Auspica quindi che il problema degli spazi venga 
affrontato dopo attenta analisi e tenendo in giusto conto le priorità dei gruppi in maggiore 
sofferenza. 
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Il dott. Denora ed il prof. Franco auspicano che la futura revisione degli spazi non 
penalizzi le aree destinate alla didattica che sono sovraccaricate di attività esercitazionale 
durante tutto il periodo dell’anno.  

 
 
PERSONALE 
Il Direttore informa che il nuovo assetto organizzativo dei servizi amministrativi dei 

Dipartimenti prevede l’attivazione di quattro aree amministrative più l’individuazione di 
aree tecniche, chieste in numero tra due e sei dagli undici dipartimenti tecnico-scientifici. 
L’incarico di responsabile di un’Area  sarà conferita dal Direttore Generale, sentito il 
Direttore del Dipartimento, prioritariamente ad un’unità di ctg. EP e, in mancanza, a unità 
di ctg. D. 

La Giunta unanime lamenta quanto più volte rappresentato nelle delibere di Consiglio 
nonché in esplicite e mirate richieste dei Direttori di Dipartimento succedutisi negli ultimi 
anni, circa la drammatica carenza di personale e il forte squilibrio del rapporto 
docenti/personale T.A. esistente nella nostra struttura. 

 
La Giunta, al termine degli interventi, procede alla nomina dei seguenti gruppi di lavoro 

che saranno coordinati dal Direttore: 
 
Gruppo di lavoro RICERCA 
Il prof. Perrone annuncia di voler delegare, per il ruolo che svolge quale coordinatore 

della Scuola di dottorato in Scienze farmaceutiche, il prof. Angelo Carotti al fine di 
promuovere, rilanciare e coordinare la ricerca di dipartimento, fermo restando la libertà di 
ogni ricercatore/gruppo di ricerca di svolgere in modo autonomo e libero la propria attività 
di ricerca e di accedere direttamente alle diverse forme di finanziamento. 

Del gruppo di lavoro faranno parte: Conte – Luisi – Coluccia – Denora 
La prof.ssa Conte sottolinea che dovrebbe essere chiarito il ruolo del delegato del 

Direttore per la Ricerca in relazione all’ esistenza di una sotto-commissione della Giunta 
dedicata a tale argomento di cui è coordinatrice. In particolare dovrebbe essere chiarito 
come il delegato e la commissione debbano dialogare e quali siano i compiti di ciascuno. 
Ricorda che è stata più volte invocata la necessità di vedere rappresentate tutte le anime 
del Dipartimento negli organi collegiali e nelle figure delegate e sottolinea che ella stessa è 
coordinatore di un altro indirizzo di Dottorato ed in particolare dell’indirizzo di Scienze 
Biochimiche e Farmacologiche. 

 
Gruppo di lavoro DIDATTICA 
Componenti: Franchini – Coluccia – Franco - Argentieri 
 
Gruppo di lavoro SPAZI, BILANCIO, RISORSE UMANI E STRUTTURALI 
Componenti: Altomare – Franco – Argentieri – Pierno – Italiano - Mastropasqua 
 
Gruppo di lavoro Sicurezza e Igiene 
Componenti: Luisi – Corbo – Denora – Mastropasqua 2) Tabella di marcia dei lavori 



  

Verbale n. 1 – 2013 - Giunta del Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco del 25.02.2013    
 Pagina 5 di 5 

 

 Il Direttore, considerato i complessi contenuti delle problematiche da affrontare nel 
prossimo futuro, ritiene che la Giunta di Dipartimento debba riunirsi e confrontarsi con 
regolare e ravvicinata periodicità. 

 Sentiti i presenti e acquisite le disponibilità di ognuno viene fissato che la Giunta di 
Dipartimento si riunisca settimanalmente, salvo eccezioni, ogni martedi alle ore 15. 

Infine la Giunta è pienamente convinta di continuare con la tradizione della Giornata 
pugliese su farmaco e prodotti per la Salute, giunta ormai alla IV edizione, che essa si 
svolga agli inizi di Maggio p.v., dal tema “FORMAZIONE nel SETTORE del FARMACO: QUALI 
PROFESSIONISTI per il FUTURO?” dove l’Accademia si incontrerà con il mondo Professionale, 
Produttivo, Enti regolatori, Ministeri competenti per meglio adeguare l’offerta formativa dei 
corsi di laurea gestiti dal dipartimento all’evoluzione dei profili professionali nel settore del 
farmaco nei diversi comparti (farmacie, industrie, Enti regolatori, ecc.). In tale occasione 
sarà pure presentato, come negli anni scorsi, l’Annuario scientifico del Dipartimento che 
raccoglierà tutta la produzione scientifica del 2012. 

 

 Non essendoci altri argomenti da discutere la seduta è tolta alle ore 13,30. 

Letto ed approvata seduta stante. 

 

IL SEGRETARIO     IL DIRETTORE 

 (Sig. Maria ITALIANO)       (Prof. Roberto PERRONE) 


